
Cheval-Blanc

OCTOBRE 
2023

Notre Village



Travaux
p 4 - 5

Forum des Associations
p 26

Retour sur l’été 2023
p 14 - 15

Bulletin Municipal d’Informations
Octobre 2023

84460 Cheval-Blanc
Tél 04 90 71 01 17 - Fax 04 90 71 92 48

http://www.ville-chevalblanc.fr
e-mail : mairie@ville-chevalblanc.fr

Responsable de la publication
Christian MOUNIER

Réalisation, rédaction et photographies
Muriel SARNETTE

Comité de lecture :
Félix BOREL, Gaëtane CATALANO-LLORDES

Christine FRANCHETERRE-GANDOLFI
Patricia LETHY

Mise en page : service municipal 

Impression : Imprimerie Bertola - Cavaillon
sur papier Recyclé

Heures d’ouverture de la Mairie
du lundi au vendredi

de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30
Samedi : 8h30 à 12h

Informations diffusées après avis favorable de la 
Commission Nationale de l’Informatique et des Libertés

Ce magazine est consultable sur notre site :
www.ville-chevalblanc.fr

Activités, sorties, animations
 dans votre village s’adresser 
au service communication :

Tel 04.90.71.90.19.

Lundi   8H30 - 12H30 
Mardi   8H30 - 12H30 / 13H30 - 17h30
Mercredi  8H30 - 11H30
Jeudi   8H30 - 12H30 
Vendredi  8H30 - 12H30 / 13H30 - 17h30

Edito      p 3

Travaux                 p 4 - 5 

Risque icendie     p 6

Urbanisme                 p 7 
 
CCAS - ADMR                             p 8

Oustau                      p 9

Les échos     p 10 - 13

Retours sur l’été 2023    p 14 - 15

écoles      p 16 - 17  
 
ALSH - Périscolaire    p 18

Associations     p 19 - 25

Forum des Associations   p 26

Etat civil               p 27

p 2



Chères Chevalblanaises,

Chers Chevalblanais,

Après une période estivale où nos festivités ont particulièrement brillé, 
nous voici revenus dans le train-train quotidien, avec la rentrée des classes 
pour certains et la reprise ou continuité de leurs activités pour les autres.

Vous l’aurez tous remarqué, le cœur du village autour de l’église et de la 
mairie a profondément été modifié, afin de lui donner un aspect plus serein, 
plus sécurisé et plus conforme à un village provençal. La volonté de l’équipe municipale, a été de créer un 
espace où animation et convivialité devront être la norme, afin que dès l’été prochain quelques soirées 
festives puissent vous y accueillir.

Parmi les gros travaux structurants, que nous avions prévus de réaliser au cours de ce mandat, ce sera 
désormais l’aménagement complet de l’espace du parking du stade qui sera programmé. Pour des raisons 
budgétaires et afin de ne pas alourdir la fiscalité, la construction d’une salle de sport prévue à côté du 
restaurant scolaire sera décalée dans le temps, priorité ayant été donnée à la désimperméabilisation de la 
cour de l’école Marius André et de la Roquette.

D’ici quelques semaines, le Pôle médical, les constructions et commerces de l’espace Clément Donnat et de 
l’ex-Caisse d’Epargne dans le carrefour de la Canebière seront terminés. 

Comme nous nous y étions engagés, nous avons fait l’acquisition d’un véhicule mini bus qui sillonnera 
prochainement le village, afin de pouvoir transporter gratuitement les personnes âgées ou en difficulté de 
mobilité pour se rendre au Pôle médical, au Foyer Restaurant ou à l’Oustau. 

De nouveaux commerces et services vous seront proposés, confortant ainsi l’attractivité de notre village ; 
vous servir et rendre notre village accueillant étant toujours notre priorité. 

Je vous souhaite un bel automne.

       
         

     

         

         Votre Maire

         Christian MOUNIER

p 3



Travaux
A VENIR

Deux projets sont à l’étude : 

•	 Aménagement de la place face au stade où se déroulent de nombreuses manifestations et qui fait office de parking. Une 
réflexion est en cours pour rendre ce lieu plus agréable : démolition de la maison devenue inutile, embellissement des murets 
et plantation de végétaux.

•	 Désimperméabilisation de la cour des écoles. Cela consiste à enlever le goudron d’une surface pour le remplacer par un 
sol perméable. L’objectif est d’éviter les ruissellements et ainsi alimenter la nappe phréatique et aussi d’apporter un peu de 
fraicheur lors des épisodes de fortes chaleurs. 

PROJETS

Les travaux étant presque terminés, ce lieu devrait être opérationnel en début d’année 
2024.

À ce jour voici la liste des professionnels ayant fait le choix d’intégrer cette structure :

•	 Deux kinésithérapeutes, une diététicienne, un psychologue, deux cabinets infirmiers, 
deux orthophonistes, un pédicure-podologue.

Notre volonté première était d’accueillir des médecins généralistes mais il devient de 
plus en plus difficile d’en trouver. Le Docteur Paquentin qui exerce actuellement dans des 
locaux de la mairie au centre du village y installera son cabinet et d’autres locaux restent 
libres mais réservés pour un ou plusieurs généralistes.

La commune s’est dotée d’un véhicule de 9 places dont la vocation première sera de 
permettre aux personnes en difficulté de se rendre à ce Pôle médical ainsi qu’au cimetière, 
au Foyer Restaurant, à l’Oustau et à la mairie. Les modalités pratiques de fonctionnement 
n’ayant pas encore été définies, nous reviendrons sur ce sujet dans un prochain bulletin 
municipal.

PÔLE MÉDICAL

Une première phase de travaux a permis de revoir tout l’espace devant la mairie avec la pose de dalles, 
l’implantation d’une fontaine et le réaménagement de la place de l’église avec notamment du stationnement. 

Une deuxième phase a permis de désimperméabiliser le sol des places de stationnement aux abords de la place de la mairie. 
Restent à réaliser les plantations et les dernières finitions, tout devrait être terminé en fin d’année. 

Après une année compliquée de travaux, ce nouvel espace que nous avons voulu convivial et festif pourra accueillir de nouvelles animations. 
Nous réfléchissons aux moyens de faire vivre ce magnifique lieu, vitrine de notre village. 
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TRAVAUX CANEBIÈRE
Les locaux d’habitation de l’espace Clément Donnat seront bientôt livrés et d’ici la fin de l’année, les premiers résidents vont pouvoir 
intégrer leur logement.
Il en sera de même pour la résidence l’Ecureuil en fin d’année ou début d’année prochaine.
En ce qui concernent les locaux qui vont abriter des commerces ou services, les travaux ont pris un peu de retard. 

Voici la liste provisoire :
•	 Résidence l’Écureuil : boucherie
•	 Espace Clément Donnat :  un caviste/fromager, une poissonnerie/fruits et légumes, un fleuriste, un opticien, une boutique de 

vêtements femmes et une boutique de vêtements enfants/adolescents

Il reste un local de 50 m2 au rez de chaussée entre le fleuriste et le primeur ainsi que 2 locaux à l’étage pour des activités de services.

Nous avons hâte de voir notre Canebière dynamisée par ces nouvelles activités et ses nouveaux arrivants. 

EN COURS

Une première phase de travaux a permis de revoir tout l’espace devant la mairie avec la pose de dalles, 
l’implantation d’une fontaine et le réaménagement de la place de l’église avec notamment du stationnement. 

Une deuxième phase a permis de désimperméabiliser le sol des places de stationnement aux abords de la place de la mairie. 
Restent à réaliser les plantations et les dernières finitions, tout devrait être terminé en fin d’année. 

Après une année compliquée de travaux, ce nouvel espace que nous avons voulu convivial et festif pourra accueillir de nouvelles animations. 
Nous réfléchissons aux moyens de faire vivre ce magnifique lieu, vitrine de notre village. 

PLACE DE LA MAIRIE ET PLACE DE L’ÉGLISE

Espace Clément Donnat Espace Clément Donnat

Résidence l’Écureuil
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RISQUE INCENDIE

L’été étant terminé, comme chaque année nous faisons un bilan de l’activité de nos bénévoles.

Le CCFF de Cheval-Blanc est toujours composé de 12 membres et de Monsieur le Maire. Les membres du CCFF suivent des 
formations annuelles.

Les patrouilles de surveillance du massif se font de début juillet à mi-septembre avec possibilité de prolongation suivant les 
circonstances météo.

Les équipes sortent toujours en binôme par cycles de quatre après-midis consécutifs avec le véhicule 4x4 chargé de 600 litres d’eau 
pour éventuellement venir à bout d’un petit début d’incendie.
Cela représente 80 sorties quotidiennes pendant la saison estivale plus la participation à certaines manifestations comme le 
Caramentran ou le feu d’artifice.
Donc en gros ce sont 4000 km parcourus sur les pistes du secteur de Cheval-Blanc pour surveiller les risques d’incendie et informer 
les nombreux promeneurs.

Cette année, avec la canicule, nos équipages ont été amené à porter assistance à de nombreux promeneurs qui malgré la chaleur 
partaient insuffisamment équipés.

Si vous avez du temps à consacrer l’été à notre beau Luberon, vous serez les bienvenus dans l’équipe conduite par Paul CHANAVAS 
que nous ne remercierons jamais assez pour son implication dans la 
vie de notre village.

Contact Paul CHANAVAS :  06.16.10.16.95

COMITÉ COMMUNAL DE FEUX DE FÔRETS : Bilan été 2023
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Urbanisme

La dépose des poteaux des anciennes lignes Moyenne et Basse Tension au 
niveau du passage à niveau de la Grande Bastide a eu lieu avant l’été. 
Il ne reste plus qu’à déposer ceux de la RD 973, l’Aumône, Saint Ferréol et du 
chemin des Mulets qui seront les derniers d’un chantier qui aura duré 2 ans.
L’enfouissement des lignes électriques nous a permis de ne plus avoir de 
coupures depuis bientôt 1 an. A cette occasion, la mairie a décidé de faire 
passer à ses frais, les réseaux Télécoms en souterrain. 

ENFOUISSEMENT 
DES RÉSEAUX ÉLECTRIQUES

TRAVAUX DE RENOUVELLEMENT 
DE CONDUITE D’EAU POTABLE

La canalisation d’adduction en eau potable existante entre 
le rond-point du MIN à Cavaillon et la station de production 
d’eau potable des Iscles à Cheval-Blanc est en fonte grise 
et date des années 1950. Elle est stratégique pour le 
fonctionnement du réseau puisqu’elle permet un secours 
mutuel entre la production d’eau potable de Cavaillon et celle 
de Cheval-Blanc.
Cette canalisation historique, devenue particulièrement 
fragile, casse régulièrement et fait l’objet de multiples et 
lourdes opérations de réparations ponctuelles.
Pour mettre un terme à ces perturbations récurrentes et aux 
pertes d’eau liées à ces casses, le Syndicat doit impérativement 
procéder à son renouvellement.

La principale difficulté de cette opération réside dans le 
maintien de la circulation routière, notamment celle des 
poids lourds au vu de l’étroitesse de la chaussée sur certaines 
zones. Toutes les mesures seront prises afin de limiter, 
autant que possible, la gêne occasionnée, c’est pour cela que 
certaines phases seront réalisées de nuit, sous route barrée.
Des panneaux d’information seront mis en place dès la mi-
septembre afin que les usagers prennent connaissance en 
amont des travaux et des déviations de circulation.

Période des travaux : 
octobre 2023 à juillet 2024

Un petit livret pourra vous être remis sur 
demande au service urbanisme afin de 
vous aider à réaliser ces démarches. 

DÉPÔT DES DP ET PC
Les imprimés Cerfa de demandes d’autorisation d’urbanisme ont 

évolué depuis le 1er juillet 2023. 

Vous pouvez les télécharger sur le site de la commune : 
https:// www.ville-chevalblanc.fr/depot-de-declarations/
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CCAS - ADMR

Lors de précédents conseils d’administration, le CCAS a souhaité apporter un nouveau service et s’est doté d’un véhicule 9 places. 
Ce véhicule aura pour fonction essentielle de répondre aux besoins des séniors en matière de déplacement. 
L’ouverture prochaine du Pôle médical, route des Taillades, va mettre à disposition de la population une offre médicale et de soins 
de proximité. Pour se rendre en consultation, certaines personnes âgées peuvent connaître des difficultés de mobilité. Ce bus sera 
à leur disposition pour faciliter leurs déplacements. 
Ce nouveau service a aussi pour mission la lutte contre l’isolement des séniors. Plusieurs jours par semaine, ce bus permettra aux 
personnes qui le souhaitent, de participer aux activités proposées dans le village : déjeuner au Foyer Restaurant, participer aux 
animations de l’Oustau ou de l’Observatoire de la Langue Provençale.
Pour vous-mêmes ou pour vos proches, renseignements au CCAS : 04.90.71.90.45

L’habitat inclusif Lou Galoubet met en place tous les jours de la semaine des animations visant à favoriser le bien vieillir des 
personnes de plus de 65 ans.

 Ainsi sont proposées aux résidents et ainsi qu’aux adhérents de l’association ADMR Cheval-Blanc – Les Taillades :
• des activités de loisirs (ateliers manuels, balades…), 
• des activités conviviales (atelier cuisine, repas, jeux...) 
• des activités de prévention santé (gym douce, atelier bien-être, stage alimentation…)
Des ateliers ont également été mis en place avec des associations locales telles que l’Observatoire de la Langue et de la Culture 
Provençales, les Jardins Partagés de Cheval-Blanc, le centre de loisirs Les Péquélets du Luberon, L’Oustau et bien d’autres.
 
Pour les bénéficiaires des services ADMR de Cheval-Blanc- Les Taillades, ainsi que pour les résidents des deux habitats inclusifs 
Cheval-Blanc et Entraigues, l’ADMR a proposé un séjour de 8 jours au bord du lac d’Annecy du 1er au 8 octobre 2023 : pension 
complète, animations et visites, soirées thématiques. Accompagnés par Célia et Marion les animatrices d’Entraigues et de Cheval-
Blanc, ainsi que d’autres personnes d’encadrement, les participants ont profité d’un séjour en toute convivialité.

La résidence Lou Galoubet est un lieu ouvert qui accueille avec plaisir des bénévoles qui souhaiteraient partager leurs savoir-faire 
avec les résidents.

 Contact : Marion LEROYER, Animatrice de la résidence ADMR Lou Galoubet à Cheval-Blanc
06.26.56.60.01

MINI-BUS : un nouveau service

Cet été les séniors et les enfants de l’ALSH ont cohabité pour le temps du repas de midi. 
Les habitudes ont été un peu bousculées, mais après un temps d’adaptation, chacun a trouvé sa place dans ce temps 
intergénérationnel.

FOYER RESTAURANT ET ALSH

LE LAC D’ANNECY AVEC L’ADMR

Repas de Noël 
jeudi 21 décembre 

12h à la salle des Moulins
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Petit voyage du 5 au 8 Novembre 2023 dans un hôtel de luxe (4 étoiles) avec pension complète,                                        
boissons incluses, spa, soirées dansantes tous les soirs (années 80 et tropézienne), spectacle cabaret « Les 5 
continents », 1 excursion facultative pour découvrir un show flamenco, les chansons de Michel Sardou, super 
bingo pour tenter de rembourser son séjour ! Et bien sûr, on n’oubliera pas de s’arrêter à la Jonquera pour les 
achats intéressants !!!

Le programme du séjour vous sera communiqué par mail pour que vous puissiez obtenir les informations 
nécessaires au voyage.

Oustau

Nous sommes rentrés, comme les élèves le lundi 4 Septembre, avec des projets que nous vous invitons à découvrir sur notre 
programme que vous trouverez à l’accueil de l’Oustau (près de la mairie). Un petit aperçu : lotos, 2 repas, les ateliers « Nos produits 
au Naturel », gym douce, atelier mémoire, et tant d’autres… 

Nous vous attendons pour partager ces bons moments. 
À très bientôt 

Les voyages n’ont pas encore été choisis, vous pouvez vous rapprochez d’Alisson afin de lui soumettre vos suggestions. Nous les 
étudierons avec plaisir et intérêt !

Nous arrivons tout juste de la Vendée où 23 personnes se sont 
rassemblées sur ce site unique au monde et qu’il faut dit-on, avoir vu 
au moins une fois. Ce n’est pas par hasard qu’on y retourne car pour 
certains c’était la troisième fois !  

NOUVELLE DESTINATION
LA FIESTA ESPAGNOLE VOUS ATTEND ! 

4 JOURS ENSOLEILLES A SEULEMENT 279€ ! 

Pour profiter de cette escapade conviviale dans cet hôtel de luxe vous pouvez contacter :
Alisson au 07.78.41.90.81 et par mail à l’adresse club.loisirs.oustau@ville-chevalblanc.fr

Mireille au 06.11.77.64.03 et par mail à l’adresse mireille.trousse@wanadoo.fr

2024

LA RENTRÉE POUR NOUS AUSSI !

L’Oustau offre au quotidien, un espace social où tout un chacun trouve du plaisir. Les activités se multiplient mais il reste un plaisir 
important : c’est le VOYAGE.

ADIEU PUY DU FOU
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Les échos

Regroupement des trésoreries en service de gestion comptable d’Avignon

Les directions départementales des finances publiques de Vaucluse et du Gard informent les usagers que les trésoreries d’Avignon, 
Cavaillon, l’Isle sur la Sorgue et Villeneuve les Avignon se regroupent pour constituer le service de gestion comptable (SGC) 
d’Avignon, au 1er septembre 2023. 

Depuis cette date, pour toute question relative au paiement des factures locales, les usagers sont invités à contacter le :

Service de Gestion Comptable (SGC), avenue du 7ième génie, BP 61094, 84097 Avignon Cédex 9
tel : 04.90.27.72.25 ou sgc.avignon@dgfip.finances.gouv.fr

Pour toute question fiscale, les usagers sont invités à consulter le site impots.gouv.fr qui permet d’effectuer l’essentiel des 
démarches et de trouver les réponses à la plupart des questions. 

L’audience a été fixée au 5 octobre par la cour administrative 
d’appel de Toulouse, dans le cadre des dossiers opposant la 
commune au ministère de la transition écologique et concernant 
le refus du Préfet de Vaucluse de mettre en demeure la société 
Durance Granulats d’avoir à respecter l’arrêté préfectoral 
d’autorisation. Nous espérons avoir gain de cause avant que ce 
plan d’eau ne devienne un marécage.

FINANCES PUBLIQUES

LITIGE PLAN D’EAU
Nous regrettons d’être encore obligés de faire appel à votre 
civisme. Des personnes peu scrupuleuses continuent à déposer 
des déchets en vrac, notamment aux abord des points d’apports 
volontaires.
Nous vous rappelons que ces dépôts sauvages sont interdits 
et cela représente un coût important pour la commune. Toute 
personne identifiée sera verbalisée pour ces actes inadmissibles 
et qui nuisent à l’image de notre village. 

DÉPÔTS SAUVAGES

ANIMAUX ERRANTS
Les chats errants sans maître prolifèrent sur certaines zones de la commune. 
Depuis début juin 2023, la police rurale a déjà capturé plus de 20 chats errants sur la commune. Il est rappelé que ces chats dits 
«sans maître» relèvent de la compétence du Maire et que leurs transports, prises en charge par la fourrière (SPA), soins vétérinaires 
(stérilisation) et relâchements sur les lieux de captures, représentent un coût pour la commune et donc pour ses administrés.

La reproduction rapide des animaux est favorisée par le nourrissage par certaines personnes qui n’ont pas forcément conscience 
de ce phénomène et pensent «bien faire».
Il n’en est rien, les animaux sont intelligents ! S’ils ont de la nourriture, ils restent sur place et se reproduisent afin d’assurer leur 
progéniture...

De plus, les chats errants nourris sur le domaine public engendrent des nuisances sonores (bagarres-
miaulements), olfactives (marquages urinaires), éventrement de sacs-poubelles, etc.
Enfin, un chat errant sur une propriété privée qui est nourrit, peut être considéré comme appartenant au 
maître des lieux, puisqu’il le soigne.

Il est enfin rappelé que le nourrissage des animaux (chats, chiens, oiseaux, etc.…), est interdit par le 
Règlement sanitaire départemental (article 120) et constitue une infraction pouvant être réprimée par 
une contravention de la 3ème classe (450 €) pour la personne qui nourrit.
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La commune vient d’acquérir un véhicule électrique. Cette 
démarche confirme la volonté des élus de poursuivre les actions 
en faveur de la transition énergétique après l’acquisition d’un 
vélo électrique ainsi qu’un véhicule roulant à l’éthanol. 

VÉHICULE

FESTIVITÉS ÉTÉ 2023

ÉCLAIRAGE PUBLIC

PERSONNEL COMMUNAL
Martine SOHET, en tant que DGS et Florence MOREL PEREZ à 
l’accueil, ont intégré la mairie en remplacement de personnel 
absent.

Depuis l’automne 2022, nous expérimentons l’extinction partielle de l’éclairage public. 
Les retours favorables que nous avons eus, nous encouragent à continuer ce dispositif qui permet de lutter contre le gaspillage 
énergétique tout en contribuant à la préservation de l’environnement par la limitation des émissions à effet de serre et des 
nuisances lumineuses.

La liaison Canebière -village (Grand Rue) est éteinte de 21h à 6h et le reste du village entre 20h et 6h. 

Nous vous rappelons que l’éclairage public nocturne est maintenu sur l’axe principal de la Canebière (entre la place 
Albert Poncet et la pointe de Durand) et sur la route des Taillades.

Les travaux d’aménagement de la place de la mairie nous ont obligés à déplacer certaines manifestations entraînant quelques 
craintes sur le bon déroulé des animations.
Au contraire, cette année encore, les festivités de l’été ont rencontré un énorme succès populaire : Saint Paul, Soirée Pistou, 
marché nocturne, concerts.
Le dimanche, le déplacement de la messe sur le parking du cimetière et les jeux installés sur le stade ont drainé beaucoup de 
monde, sans parler de l’animation proposée par les Belles qui a ravi jeunes et moins jeunes.
Le stade est un espace idéal pour l’installation de jeux gonflables car c’est un lieu fermé très sécurisé pour nos enfants. 
Les concerts du vendredi soir se sont déroulés dans la cour de l’école, lieu fermé et à l’abri du mistral.
Ce succès est dû à une météo très favorable mais c’est surtout la qualité des animations retenues par la Commission des fêtes qui 
a contribué à cette réussite. Un grand bravo à ses membres bénévoles et impliqués. 

Une réflexion est en cours sur les lieux des festivités 2024 avec peut-être de nouvelles animations sur le bel espace de la place de 
la mairie nouvellement réaménagée. 

Rendez-vous en 2024.

DERNIÈRE MINUTE
Le projet de la moyenne surface U-Utile envisagé sur l’ancien 
site de la Brocante Indienne est annulé.
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Les échos

Après une vingtaine d’années de cheminement dans le développement personnel et après diverses formations dans le domaine 
du bien-être (art-thérapie, Reiki, intuition, accompagnement soins-palliatifs, magnétisme, techniques de relaxation) j’ai créé mon 
entreprise « Au fil de Soi » sur la commune de Cheval-Blanc.

• Je suis spécialisée dans les techniques de relaxation et les soins énergétiques et je pourrais vous apporter un mieux-être autour 
de ces pratiques selon vos besoins du moment.
• Vous avez des interrogations sur vous-même ? Je vous propose un travail avec en support mes cartes de développement personnel.
• Vous désirez découvrir et essayer un atelier de collage ? N’hésitez pas à me contacter pour en apprendre plus sur les collages 
intuitifs proposés.
• Je peux proposer également mes services dans les Ehpad et ou résidences séniors et centres de loisirs.

Sylvie MOREL
135 route des Taillades – 84460 Cheval-Blanc 

Page Facebook : https://www.facebook.com/Sylvie84460?locale=fr 
Mail : aufildesoi84460@laposte.net

AU FIL DE SOI

NOUVELLES ACTIVITÉS L’OBSERVATOIRE DE LA LANGUE 
ET DE LA CULTURE PROVENÇALES

Exposition « Les Santibelli de Pierre Bergé, une collection du 
Musée Estrine »

L’Observatoire de la Langue et de la Culture Provençales propose 
l’exposition inédite de l’intégralité de la collection de «santibelli» 
de Pierre Bergé à partir du 24 novembre.

Cette collection particulièrement riche est composée de plus de 
120 «santibelli», ces statuettes produites à Marseille entre 1840 
et 1880 et qui ont inspiré la création des petits santons que nous 
retrouvons dans nos crèches provençales.

Léguée au Musée Estrine de Saint-Rémy-de-Provence au décès 
de Pierre Bergé en 2017, cette collection n’a encore jamais été 
montrée au public dans son intégralité.

Informations pratiques :
•	 Dates d’ouverture : 24 novembre 2023 au 24 février 2024
•	 Ouvertures : du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h 

à 18h, le samedi sur réservation. Visites guidées possibles.
•	 Tarif : 3€ (gratuit pour les adhérents de l’Observatoire)
•	 Lieu : Mas Saint-Paul, 29 route de Pertuis  84460 Cheval-

Blanc
•	 Renseignements : 04.90.78.02.15
info@observatoire-provence.com
•	 Site internet : www.observatoire-provence.com
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Je propose mes services chez Multi Diag Immo pour vos 
transactions immobilières dans le secteur de l’habitation, mais 
aussi pour les commerces et autres activités tertiaires. 
  
Je suis également en mesure de fournir des attestations RT 2012 
ainsi que des DPE sur neuf. Je tiens à préciser que mes services 
comprennent non seulement la réalisation des diagnostics, 
mais aussi la rédaction de rapports détaillés et une assistance 
complète tout au long du processus.

«Optimiser la gestion de votre patrimoine ? Préparer vos projets ? Être soutenu en cas de coup dur ? 
Diminuer le cout de votre assurance emprunteur ? En tant que nouvel agent mandataire d’assurance 
AXA, Laurent Bordas propose à domicile, aux particuliers et professionnels, un bilan patrimonial gratuit et 
complet, et présente les solutions adaptées aux besoins en épargne, retraite, prévoyance et santé avec de 
fortes remises. 

      laurent.bordas.am@axa.fr – 06 08 66 94 62 – numéro ORIAS 23005479.

MULTI DIAG IMMO

NA MASSO

                       ASSURANCES

«Spécialiste du bien-être, à mon cabinet situé à Cheval-Blanc, 
à votre domicile ou en entreprise, je vous propose un moment 
de relaxation à l’écoute de vos besoins. Détente psychologique 
et corporelle garantie.

Le saviez-vous ? Le suivi sophrologique est pris en charge en 
partie par certaines mutuelles, n’hésitez pas à vous renseigner 
auprès de la vôtre ...

Au plaisir de vous rencontrer...
Sophie»

Une nouvelle association va voir le jour dans notre village prochainement : La Boule Chevalblanaise.
Nous vous convions à une réunion d’information à la petite salle des Moulins :

vendredi 3 novembre 2023 à 18h30.

Que vous soyez intéressé pour nous aider au sein du bureau ou seulement pour jouer avec nous, nous vous attendons nombreux 
pour échanger sur nos attentes et ambitions sur la création de ce nouveau club de Pétanque et jeu Provençal !

LA BOULE CHEVALBLANAISE
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Les enfants n’avaient pas forcément l’envie de rentrer à l’école, mais une fois dans la cour, la joie de retrouver les 
copains était bien plus forte et la cour s’est mise à grouiller, quel bonheur de les voir se réjouir ainsi !

Comme à l’habitude, les classes de petites sections de Mme Limouzy et de M. Castel sont entrées par moitié de 
classe afin de réserver à chacun un accueil chaleureux et attentionné.
C’était parfois un moment bien difficile pour les parents de laisser leur petit bout.
Nous sommes enchantés d’offrir aux enfants et à toute la communauté éducative, enseignants, personnels affectés aux 
écoles et parents, des locaux extrêmement accueillants.
Un soin tout particulier a été porté cet été sur le nettoyage des sols et chacun est unanime pour le reconnaitre : La société  
de nettoyage a fait un travail remarquable et nous les en remercions.
La classe de Mme Cacciapuoti a fait peau neuve avec des couleurs bien plus apaisantes et harmonieuses.
Durant la période estivale, le personnel du service technique a créé un WC à l’attention des Personnes à Mobilité Réduite 
(PMR).

La dernière touche qui a permis de recevoir vos enfants dans ces conditions optimales, c’est l’investissement de Vanessa, Michèle, 
Marielle, Chantal, Stéphania pour l’école maternelle du village et de Béatrice, Laure, Laeticia, Albine pour l’école 

élémentaire du village
Pour l’école de la Roquette, après l’aménagement de la cuisine, les faux plafonds et la peinture de la classe de 
Mme Vidal, pas de grands travaux cet été mais un ménage à quatre mains par Véronique et Carole et nous 
profitons pour souhaiter un prompt rétablissement à Séverine !

Écoles

A l’école de la Roquette, 35 élèves y recevront un enseignement en 2 classes, chacune d’elles regroupant 4 niveaux.
L’école Marius André affiche 335 enfants avec 14 classes dont 4 cours doubles. Des effectifs qui oscillent entre 22 et 

23 élèves pour les maternelles et entre 23 et 28 pour les élémentaires.
Au regard des nombreuses constructions individuelles ou collectives sur la commune, ces effectifs pourront être amenés 

à évoluer courant 2024.

Après le départ à la retraite de Mme Perri et la mutation de Mme Boggia, 
deux enseignantes rejoignent l’école du village : Mmes Clin et Brunot 

respectivement sur une classe de moyenne section de maternelle et 
un CE2.

DES ENSEIGNANTES 
NOUVELLEMENT NOMMÉES

Une institution maintenant, le petit déjeuner proposé à tous nos enfants soit le lundi soit le jeudi de la semaine de la rentrée à 
l’école maternelle du village en raison de la rentrée échelonnée sur cette structure , adoucit le retour à l’école.

L’opération « un fruit à la récré » sera maintenue cette année encore avec le souci de proposer des fruits locaux et de 
saison ou des jus de fruits parfois pour assurer la diversité en période hivernale.

L’accord parental pour bénéficier de cette opération est indispensable.
 La première distribution a eu lieu le 28 septembre. 

UNE COLLATION DE RENTRÉE ATTENDUE ET APPRÉCIÉE

RENTRÉE DES CLASSES

UN PETIT COUP D’OEIL SUR LES EFFECTIFS

p 16



Le 6 juillet dernier, les familles ayant des enfants scolarisés sur notre commune de Cheval-Blanc, ont été informées 
de la signature d’un nouveau contrat de concession pour la restauration scolaire avec la Société Elior pour une durée 
de 5 ans.
La municipalité a souhaité mettre l’accent, dans le cadre de ce nouveau contrat, sur une amélioration certaine 
de la qualité des prestations et de l’offre alimentaire :
•	 Augmentation de la part des produits bio qui seront répartis sur l’ensemble des repas de la semaine, de 

l’approvisionnement local, du « fait maison »,
•	 Engagements d’ELIOR sur le goût, la valeur nutritionnelle notamment par le biais de la cuisson basse 

température et des recettes nouvelles, de nouveaux critères de qualité des produits : un repas végétarien par 
semaine, des menus variés respectant la saisonnalité, un programme étoffé d’animations, du poisson MSC, 
50% de volaille label rouge, des fromages AOP ou AOC, des viandes d’origine France, du pain artisanal local…,

•	 Des mesures de lutte contre le gaspillage alimentaire et des mesures respectueuses de l’environnement en termes 
de choix de produits d’entretien écolabellisés, de gestion et de valorisation des déchets etc…

Malgré la hausse actuelle des prix des matières premières et des fluides, la municipalité, grâce à une négociation ferme avec le 
prestataire retenu, a réussi à contenir l’augmentation du prix du repas à 15 centimes pour les habitants de la commune.
Pour l’année 2023-2024, le prix du repas sera ainsi porté :
•	 à 3,85 € pour les scolaires Chevalblanais (au lieu de 3,70 €)
et
•	 à 8,26 € pour les enfants extérieurs à la commune (au lieu de 7 €).
Le conseil municipal a décidé dans ce cadre et afin d’atténuer encore l’impact de l’inflation actuelle sur les familles, d’augmenter 
sa participation au prix des repas à 4,50 € soit près de 55% du prix.
La gratuité de l’encadrement des enfants sur le temps méridien sera quant à elle maintenue afin de permettre à tous l’accès 
à la restauration scolaire.
À la demande des familles, la mise en place d’un système informatisé d’inscription aux repas et de facturation en ligne a été 
actée. Les débuts furent difficiles, compte tenu de l’importance des données informatisées pour cette mise en route. Toutefois, 
tous les enfants ont été accueillis à la cantine et une régularisation a été effectuée par la Société Elior à la fin du mois.
En ce qui concerne les menus, la présence d’une diététicienne aux commissions techniques « menus » a été confirmée 
afin d’épauler le Chef dans l’élaboration de ces derniers.
La commune a également souscrit un contrat de suivi de marché avec la société Tertialys afin de veiller à l’application 
du cahier des charges accepté par Elior.

Bon appétit à tous.

À compter de cette rentrée scolaire, les garderies municipales sont sur inscription et payantes au tarif de 1 euro 
pour le matin et 1 euro pour le soir.
En cas de retard, ce qui doit demeurer exceptionnel, il est impératif de prévenir le personnel municipal en charge 
de vos enfants et de prévenir la personne référente inscrite sur la fiche de renseignements. Merci de vérifier les 
coordonnées transmises et les modifier en cours d’année si nécessaire pour rester joignable à tout moment.
Le respect des horaires est fondamental pour le bon fonctionnement des services : notre personnel après les tâches de surveillance 
d’enfants, est affecté au ménage des locaux afin de les recevoir dans des conditions sanitaires satisfaisantes.
Les études surveillées sont mises en place par niveau : votre enfant doit être inscrit sur la garderie périscolaire et sur l’atelier études 
surveillées.
Reprise à partir du 12 septembre pour les CM2.

                       GARDERIES PÉRISCOLAIRES

Un service d’accueil minimum est bien organisé dans nos écoles pour répondre au mieux aux préoccupations des parents 
au-delà de 25% d’enseignants grévistes. Lors de grève conjointe des enseignants et du personnel communal, la mise en 
place du service minimum peut être compliquée ou impossible.
Sur la fiche de renseignements, il vous est demandé de fournir les attestations d’employeurs pour donner priorité aux 
enfants dont les 2 parents travaillent, une seule bien évidemment dans le cas de parents isolés. Un coupon d’inscription est 
obligatoire pour accueillir vos enfants sur ces temps.
Les familles qui trouvent un autre mode de garde permettront de réduire les effectifs et donc ainsi d’assurer un accueil de qualité 
pour les moins chanceux.

Contacts :
•	 École maternelle Marius André : 04.90.71.45.89
•	 École élémentaire Marius André : 04.90.71.46.75
•	 École de la Roquette : 04.90.72.81.30
•	 Service scolaire : 04.90.71.90.39

BONNE RENTRÉE ET EXCELLENTE ANNÉE SCOLAIRE À TOUS !

CANTINE

EN CAS DE GRÈVE
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Alsh - Périscolaire

Retour en images 
sur l’été 2023 à l’ALSH...

p 18



Les articles rédigés par les associations sont sous l’entière 
responsabilité de leurs auteurs. Aucune modification (autre 
que la correction des fautes d’orthographe) n’est effectuée 
avant publication.Associations

Toutes nos sections ont redémarré, avec quelques nouveautés :
•	 la GYM, toujours gérée par Fabienne, accueille Virginie MICHEL le lundi matin pour les cours de pilates et de Yoga stretch. Elle 

remplace également Stéphanie durant son congé maternité.
•	 TEMPS’DANSE, avec aux commandes, Christelle, Caroline et Elodie, propose cette année une section « Concours », en plus de 

toutes ses autres disciplines.
•	 le JUDO sous la houlette de Claudie et Véronique, propose toujours des cours le vendredi de 17h15 à 20h avec Guillaume RAMIREZ.
•	 Le cours de YOGA du mardi 19h30 reprend également cette année avec Francine, géré par Dominique.
•	 Le FITLATIN’DANSE de Lacidès se déroule toujours salle Marie Mauron le lundi à 18H et le jeudi à 12h15.
•	 La DANSE en LIGNE de Corinne propose un cours débutant à 9h30 et un cours 2e année à 10h30 le mardi salle Marie Mauron. 

Responsable : Christelle Arm.
•	 Le ROCK propose un cours débutants à 20h00 et un cours 2e année à 21h le mercredi salle de danse des écoles. Sous la responsabilité 

de Christelle Arm.
Dani et ses couturières de RE’CREATION se réunissent toujours chaque vendredi après-midi, salle des frères Germain.
Paulo nous organise des soirées dans les étoiles avec « PEGASE ASTRONOMIE ».
Michèle avec sa section « TEMPS LIBRE » vous emmènera visiter les Châteaux de la Loire, en mai 2024, les inscriptions sont déjà 
ouvertes. Le voyage au Pays Basque de juin dernier a été une réussite.
N’oublions pas nos randonneurs : Max a déjà établi son programme du dimanche, dans toute la région, environ une marche par 
quinzaine. Et une rando plus douce sera proposée une fois par mois, le vendredi, emmenée par Pierre.
Et grande NOUVEAUTÉ : des cours de CARDIO BOXING et KICK BOXING  sont dispensés par Maxime le mardi et le jeudi. Avis aux 
amateurs, Véronique vous dira tout !
Le bureau du FOYER RURAL profite de ces lignes pour remercier les anciens et nouveaux adhérents ainsi que nos nombreux intervenants  
qui ont répondu présents pour une nouvelle année sportive et culturelle au sein de notre association et nous souhaitons à toutes et 
tous une excellente rentrée.
Et n’hésitez pas à consulter notre site INTERNET  fr-chevalblanc.foyersruraux.org où vous trouverez toutes nos informations.

Notre ASSEMBLÉE GÉNÉRALE se déroulera le vendredi 20 octobre à 19h00 salle des Moulins.
      
Avis de décès
Pour celles et ceux qui la connaissaient, nous vous informons de la disparition, le 2 juin, 
suite à une crise cardiaque, de Madame FATI TAAMALAH qui a dirigé pendant quelques 
années notre chorale CHŒUR BLANC DU LUBERON .

Commençons par remercier Caroline, Christelle et Elodie nos 
responsables de la section TEMPS’DANSE pour le magnifique GALA 
que nous avons pu apprécier, en juin,  en clôture de l’année d’activité. 
Réussite totale pour un énorme public qui a été ravi du spectacle 
proposé.
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LA LICORNE
    
•	 6 octobre 2023 : Les grigous (La Licorne)                            
•	 10 novembre 2023 : Drôles de duos (La Licorne)                             
•	 24 novembre 2023 : Les grigous (La Licorne)                                               
•	 1er décembre 2023 : Les grigous (La Licorne)                              
•	 15 décembre 2023 : Le nouveau spectacle d’Erika                                
•	 19 janvier 2024 : Cabaret (BAU de Lauris)      

Associations

•	 Zumba
•	 Cabaret
•	 Baby hip hop
•	 Hip hop CP CE1
•	 Hip hop primaire
•	 Hip hop collège 
•	 Hip hop ados adultes
•	 Hell’s Talons
•	 Ragga
•	 Chant

LE MICRO DANSANT
L’ association «le Micro Dansant» est heureuse de reprendre ses cours de :

Les horaires et tarifs sont visibles sur la page Facebook de l’association le Micro Dansant.
Pour tous renseignements veuillez contacter le 06.14.95.11.89.

À partir de la saison 2023/2024 Luberon XIII change de nom et deviendra 
l’école de rugby « Les Mustangs » Cheval-Blanc XIII.

Nouveau logo et nouvelle tenue.

LUBERON XIII
L’ association accueille les enfants garçons et filles à partir de 4 ans 
et juqu’ à 12 ans.

Contact
Patrick Pernix (Président)

06.24.41.22.88.

Pour La Licorne une belle saison 2022/2023 vient de s’écouler, 
le public est revenu plus nombreux, les abonnés aussi, les 
Chevalblanais s’intéressent à cette fenêtre qu’ouvre La Licorne 
sur le spectacle vivant, les troupes amies de la région viennent 
volontiers présenter leur travail, (une quinzaine de spectacles 
furent proposés de septembre 2022 à juin 2023), cela a permis 
de belles soirées de partage autour du théâtre.  
Au cours de cette saison nous avons créé deux spectacles, d’un 
côté « les grigous. » et de l’autre « Drôles de duos.» présentés

L’Assemblée Générale a eu lieu le 4 septembre, nous y avons annoncé nos projets pour l’année 2023/2024 : tout au long de la 
saison nous accueillerons des troupes d’amateurs de la région et nous commencerons aussi deux nouveaux spectacles à La Licorne.
Nicole reprend les ateliers de méditation pleine conscience à partir du 7 septembre, tous les 15 jours, le jeudi de 10h à 11h30.

En attendant de découvrir ce qu’il en est voici le programme pour la fin 2023 (et janvier 2024), pour la suite rendez-vous sur le 
site : http://www.lalicorne-théatre.fr/ ou nous contacter : bertrand.sergent@wanadoo.fr  - Tél 06.07.54.15.90.

en juin ; ils ont reçu un accueil chaleureux. Nous les présenterons de nouveau en cette fin d’année.
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CULTURE & VOUS
Des nouvelles des Jardins Partagés de Cheval-Blanc : un havre de verdure et de convivialité ...

Les enfants du primaire peuvent venir le vendredi de 17h à 18h15. 
Les catéchistes viennent les chercher à l’école du village à 16h30 et 
les emmènent pour goûter à la paroisse suivie de l’enseignement.
C’est dans une ambiance décontractée et conviviale que les enfants 
apprennent des chants, des prières et des jeux tout au long de 
l’année. 

L’aumônerie a lieu 1 vendredi sur 2 de 18h20 à 19h30.

L’année 2022/2023 s’est passée dans la joie et la bonne humeur, 
ponctuée de voyage à Lourdes et à Lisbonne. 
De belles célébrations ont eu lieu à l’occasion de Noël, les Rameaux, 
Pâques et la Saint Paul entre autres. 

ASSOCIATION DIOCÉSAINE
Le catéchisme et l’aumônerie ont bien repris !

Nous espérons une nouvelle année riche et heureuse pour tous nos paroissiens et paroissiennes. 

N’hésitez-pas à prendre contact avec nous : paroisse.chevalblanc@sfr.fr

En cette fin août les jardins partagés se portent au mieux, le mistral tempétueux a renversé 
quelques structures et tuteurs mais sans compromettre les belles récoltes en cours, en espérant 
que les grosses chaleurs ne reviennent pas. 
Courant juin, le jury pour l’attribution d’une 2ème fleur pour distinguer notre village, est venu 
visiter les jardins : la qualité des cultures sans intrants chimiques, l’état d’entretien, la présence des 
ruches, les bacs pour PMR, la parcelle scolaire, ont contribué à favoriser ce dossier.
Attendons la décision du Jury.

En fin d’année deux nouveaux bacs pour PMR seront installés grâce à l’obtention d’un soutien de la 
fondation SNCF, qui a octroyé une subvention à nos jardins, pour concrétiser ce projet. 

Grand merci à notre ami Paul Milot qui a soutenu notre dossier. 

Les jardins préservent la biodiversité : deux ruches, des nichoirs oiseaux et maintenant pose de trois 
gîtes pour chauves-souris, installés sur le bâtiment CTM avec autorisation et soutien de la mairie. 
En prévision, atelier sur ce thème avec le centre aéré et atelier de fabrication de gîtes aux jardins. 

Quelques parcelles libres attendent de nouveaux jardiniers.

Plus d’infos sur la page Facebook : les jardins partagés de Cheval Blanc.

LE SOUFFLE D’ÉOLE
Après un été de repos pour nos protégés, reprise des balades tous les mercredis et une fois dans le week-end à poney pour les 
enfants de 3 à 10 ans, à cheval à partir de 10 ans. Nous organisons des journées soigneurs d’un jour pour les enfants qui souhaitent 
être au plus près de nos protégés et également des anniversaires aux refuges, chez vous, des mariages, événement ou kermesse.  
Nouveau refuge : Nous venons de récupérer un grand terrain où nous allons pouvoir mettre tous nos protégés au même endroit, 
et surtout en sauver d’autres. Malheureusement, il faut repartir de zéro, terrain à nettoyer entièrement, faire les clôtures, faire des 

abris, un lieu pour accueillir les enfants …
 Nous recherchons des sponsors pour nous aider dans nos actions, n’hésitez pas à 

vous manifester si vous souhaitez nous aider.
Vous rangez votre garage n’hésitez pas à nous appeler,  nous recherchons du matériel 
divers. Vous souhaitez devenir bénévole dans notre association ou tout simplement 
nous aider dans notre nouveau projet, n’hésitez pas à nous contacter nous avons 
besoin d’aide.

 Contact sponsors ou dons Maéva : 06.22.30.20.62
 Contact balade anniversaire Vanessa : 06.59.20.05.40
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Associations

COMITÉ FNACA DE CHEVAL-BLANC
Notre Comité, avec les drapeaux, a été présent les 8 mai et 18 
juin à CAVAILLON et à CHEVAL-BLANC, pour les cérémonies 
commémoratives, mais aussi :

•	 le 29 avril à CAVAILLON pour la journée de la Déportation ;
•	 le 27 mai à CAVAILLON pour la journée de la Résistance ;
•	 le 8 juin à CAVAILLON pour la journée de l’Indochine ;
•	 le 2 juillet au Col des Abeilles à MONIEUX ;
•	 le 14 juillet à CADENET et le 16 juillet à ROBION, pour les Résistants fusillés avant la 

Libération.

Le 14 Juin, nous sommes allés en car au Col de PENDEDIS dans les CEVENNES où 48 convives 
se sont régalés en dégustant des cuisses de grenouilles, spécialité du restaurant.
Le jeudi 26 Octobre 2023, notre assemblée générale se tiendra à 17 h, dans la petite salle des Moulins à CHEVAL-BLANC. 
Une convocation sera envoyée préalablement à chaque adhérent.
Le dimanche, 14 Janvier 2024, ce sera la Galette des Rois, à la Salle des Moulins à CHEVAL-BLANC, animée par Gérard GOURY ;
En espérant que votre été s’est bien passé malgré l’épuisante chaleur, nous vous disons à bientôt,

Bien amicalement à tous, 
Le Président Roland Féron et son équipe
          
Rubrique nécrologique :
Un Ancien Combattant nous a quitté : LUC KNIPPER, dont les obsèques ont eu lieu le 17 juillet 2023 à CHEVAL-BLANC, où nous 
sommes allés à l’église avec les drapeaux.
Nous renouvelons nos sincères condoléances à son épouse et à sa famille.

L’automne est là. L’été, la sécheresse : le sol qui craque et les arbres qui jaunissent, la canicule : le thermomètre qui s’affole, sont 
enfin derrière nous. Qui y pense encore en ces jours qui sentent la pluie et la fraicheur ? Car le temps file, on est pressé et on 
oublie. Jusqu’à la prochaine fois. Mais nous ne sommes pas condamnés à subir. Nous pouvons aussi agir, construire et réfléchir. 
Cette capacité à surmonter les chocs et à s’y adapter pour passer des transformations subies à des opportunités de rebonds 
s’appelle la résilience ; elle est individuelle mais aussi collective et à l’échelle d’un territoire. 

À l’AEQV, nous faisons grandir notre RESILIENCE INDIVIDUELLE ET COLLECTIVE à l’échelle de notre TERRITOIRE DE VIE à chaque 
fois que nous initions un nouveau projet, organisons un nouvel évènement, pour construire ensemble un avenir désirable pour 
toutes et tous. Cela passe par la promotion de la MOBILITÉ DOUCE avec l’organisation de la 1ère Fête du Vélo : 50 cyclistes se sont 
retrouvés pour un défilé du village au pied du Luberon et 85 écoliers ont enfourché leur vélo pour venir à l’école ! Un grand bravo 
à tous ! Parions que ce premier succès annonce de beaux jours au vélo dans notre village pour que petits et grands puissent rouler 
avec plaisir et en toute sécurité. L’AEQV a aussi organisé son premier CINÉ-DEBAT « Durance 360° », une belle réussite sur un enjeu 
fort de notre territoire : L’EAU. Et aussi 2 opérations de sensibilisation à la RÉDUCTION DES DÉCHETS (Nettoyons le Sud et World 
Clean Up Day). 

Enfin, nous sommes pleinement engagés dans la protection de notre PATRIMOINE CULTUREL ET PAYSAGER : qui n’a pas jamais senti 
la chaleur d’une surface béton-goudron ou d’un champ brûlé par le soleil en contraste avec la fraicheur qui s’échappe d’un champ 
arrosé ou cultivé ? les ESPACES VERTS aux SOLS VIVANTS sont les gardiens de notre qualité de vie et de la vie tout simplement. Alors 
un dernier mot pour remercier celles et tous ceux qui maintiennent nos SOLS EN VIE : de nos agriculteurs à tous nos arroseurs en 
gravitaire et à nos BERGERS qui participent avec passion à la QUALITÉ DE VIE de notre village RURAL.

ENVIRONNEMENT ET QUALITÉ DE VIE
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Un nouveau Président pour le FCCB !
Baptiste CEBE, élu à la suite de l’assemblée générale, assure désormais la présidence du Football Club de Cheval-Blanc. Il formera un 
binôme au côté de Vincent GIAMPAOLI, vice- président. 
Ils seront entourés de Youssouf ANTOISSI trésorier, Tiffany BARNAUD vice-trésorière et Sophie GLATIER-LE PORT secrétaire, Vanessa 
ROUQUET ROYER vice-secrétaire ainsi que les nombreux membres actifs au sein du bureau.

Un projet qui tient à cœur pour cette nouvelle saison !
Après le label de la section féminine, c’est toute l’équipe du FCCB et son référent Cyrille DECORTES qui est en 
marche pour essayer d’obtenir le label jeunes. 
Pleinement inscrit dans la politique fédérale d’accompagnement des clubs, le label jeunes représente une 
véritable distinction fédérale en matière de structuration.

FOOTBALL CLUB : En route pour une nouvelle saison au FCCB

ARTISTES EN SCÈNE
Le Festival « Chœurs en Lub’ » a eu lieu cette année du 30 juin au 
2 juillet.
C’est la troupe « Show en chœur » qui a fait l’ouverture de ce 
festival avec un spectacle musical « Music-Hall de Gare » qui a été 
un véritable succès.

La 3ème édition du stage Gospel animé par Cyrille Martial a lui 
aussi été un véritable succès avec 28  choristes stagiaires venus des 
environs mais aussi de Marseille, de Nice, de Martigues etc…
Le samedi soir, 2 chorales pour un concert Gospel : Malaïka Gospel 
et Vaucluse Gospel Singers : concert très apprécié aussi par les 
connaisseurs mais aussi par un public qui découvrait ce style.

Dimanche, en fin d’après-midi, un concert de restitution a permis à 
tous de se retrouver, de chanter des chants communs.
L’association « Artistes en Scène » est fière d’avoir produit ce week-
end qui a permis de mettre notre village à l’honneur.

La pratique d’un instrument développe la sensibilité et permet 
d’extérioriser ses sentiments. Langage universel, la musique ne 
peut rien dire, mais peut cependant tout exprimer ! De plus, 
elle libère dans le cerveau de la dopamine, hormone du plaisir… 
Une alchimie qui rend heureux !

Alors si vous avez envie de vous lancer dans une activité 
musicale ou enchantée, n’hésitez pas et venez rejoindre notre 
école de musique et de chant qui continue à vous accueillir et à 
vous proposer des cours tout au long de l’année ou des ateliers 
ponctuels pendant certaines vacances scolaires pour découvrir 
ou se perfectionner dans les activités suivantes. 

Eveil musical 3-6 ans, Conte musical 7-10 ans, Atelier vocal 
adultes, Piano, Accordéon, Guitare, Guitare basse, Chant, 
technique et coaching vocal, 
Cabine insonorisée pour l’enregistrement de votre voix.

Prochaine manifestation : Fêtons Noël avec tous les adhérents 
le dimanche 26 novembre 2023 à la Salle des Moulins.

    https://association-realissime.site123.me/
   Réal’issime : École de musique et de chant
281 chemin de la Réale 84460 Cheval-Blanc

06.98.77.22.16

Vous pouvez suivre toute l’actualité du  FCCB grâce à notre super équipe de communication,  via nos réseaux sociaux Facebook et Instagram !

Nos éducatrices et éducateurs !
Le FCCB ne pourrait pas fonctionner sans toutes nos éducatrices 
et éducateurs bénévoles qui donnent tout au long de l’année de 
leur temps, de leur énergie, de leur amour pour le ballon rond 
et leur club !

Cette saison, nous avons la joie et le plaisir de compter des 
éducatrices dans nos effectifs ! 

Chez nos Seniors aussi il y a du changement, ils seront sous la 
houlette de Julien GILLET et Jeff LOIACONO, fiers de porter les 
couleurs du club. 

RÉAL’ISSIME
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Associations

AMICALE DES DONNEURS DE SANG

Toujours de gros besoins pour nos malades. Et malheureusement, 
des réserves toujours très basses.
Après une collecte plutôt satisfaisante fin juin, celle de fin août n’a 
pas eu le succès escompté, chaleur, vacances…. 
Espérons que la prochaine, le 30 octobre, fera le plein : nous 
comptons sur vous! 
Un énorme merci à ceux qui sont au rendez-vous! Le geste est 
primordial.
Notez soigneusement nos prochaines dates:

APE MARIUS ANDRÉ
La fin de l’année scolaire a été compliquée pour l’APE. Nos quelques 
bénévoles engagées manquent de temps et bien que chacune 
fasse de son mieux, les décisions prises dans l’urgence ne font pas 
toujours l’unanimité. Ainsi, en raison des conditions météo, notre 
#VideLaChambreDeTonEnfant a dû être annulé dans la précipitation. 
De même, la kermesse, qui a ravi les enfants, a été portée à bout de 
bras par une moitié des membres du bureau et en faisant appel à des 
prestataires extérieurs. Cette fête a pu se dérouler grâce à l’intervention 
des services techniques de la  mairie, que nous remercions pour leur 
présence en amont et pendant la manifestation. Nous avons clôturé 
nos actions de cette année scolaire avec des chèques remis aux 
enseignants pour participer au financement de leurs divers projets.

Nous voilà dans une situation compliquée, dans la difficulté de 
pouvoir renouveler la compétition cette saison.
Le rugby est un sport qui demande beaucoup de sacrifices et le 
petit niveau devient difficile, les déplacements lointains et coûteux.
Rien pour encourager les bénévoles et des joueurs gracieux. 
L’équipe a démontré de la bienveillance au Club. 
Certains choix inappropriés ont été faits part le comité directeur et 
cela nous a déstabilisés, pourtant le règlement général mentionnait 
une autre ligne de conduite concernant notre classement.
Quelques joueurs veulent tenter une autre aventure, un tas de 
raisons qui font que le Club se met en sommeil. 
Une décision prise avec un gros pincement.
Nous avions mis tout notre cœur pour la saison passée et le résultat 
aurait dû être différent. 
Les choses sont ainsi, mais quel dommage. 
Nous avons vécu des moments inoubliables, un grand merci à la 
municipalité, aux sponsors, au bureau, aux supporters, aux gens 
qui ont cru en nous. 
Un grand merci à notre siège le pub l’Alezan pour tout et les 
fameuses 3eme mi-temps où l’ambiance était débordante.
Le Club n’est pas mort mais simplement en sommeil, j’espère un élan 
de jeunesse pour reprendre les commandes que j‘accompagnerai 
avec plaisir avec ma femme, Cheval-Blanc Xlll le mérite avec son 
âme en soi.

Alain Boudoire président 

L’ assemblée générale du 22 septembre a élu un nouveau bureau qui vous donne rendez-vous dès le 5 novembre pour le 
#VideLaChambreDeTonEnfant. L’ APE Marius André remercie Vanessa ROUQUET ROYER et Laetitia BRANCHARD, qui ne 
renouvellent pas leur mandat, pour leur implication ces dernières années.

Pensez à prendre RDV, sur dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-
collecte , c’est mieux, surtout pour la fin de journée!

À bientôt, 
Sabine et l’ensemble du bureau.

•	 lundi 30 octobre 2023
•	 lundi 8 janvier 2024
•	  lundi 29 avril 2024
de 15h00 à 19h30, salle des Moulins.

SCCB XIII
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Les actualités du club de tennis
Deux événements forts ont marqué l’actualité sportive de cet été : le tournoi Open du TC Chevalblanais, qui s’est déroulé du 15 
juin au 9 juillet, et les stages d’été de l’Ecole de Tennis, qui se sont déroulés du 10 au 21 juillet.

LES BELLES
Les Belles sont heureuses de vous convier à leur traditionnel Loto qui aura lieu le dimanche 19 novembre 2023 à la salle des 
Moulins : ouverture des portes à 13h00, début des parties à 14h30. De nombreux lots sont à gagner ! 
Nous vous attentons nombreux ! 
L’édition 2024 des Belles se prépare dès à présent.
Pour les jeunes qui souhaitent faire partie de cette folle aventure, merci de vous rapprocher de notre président au 06.26.07.59.46. 
Le 1er et 2 mars 2024, nos jeunes Chevalblanais vont revêtir leur plus beau costume pour perpétuer cette belle tradition.
Si vous souhaitez les recevoir pour continuer à faire vivre la tradition et passer un bon moment, n’hésitez pas à nous contacter par 
mail : assos.lesbelles@gmail.com. Nous serons ravis de passer vous expliquer le déroulement de ce week-end.
Pour cette nouvelle édition, une SEULE et UNIQUE prévente pour le Grand Bal des Belles aura lieu le samedi 17 février de 9h à 13h 
à la salle Mistral : elle est réservée exclusivement aux Chevalblanais sous réserve des places disponibles (un justificatif de domicile 
sera demandé)
Nous espérons vous voir nombreux à cette occasion. 

Pour tout renseignement complémentaire, merci de contacter notre président Loric DEVINE  (06.26.07.59.46) ou notre vice-
président Aurélien FLITI (06.58.16.84.34)

     

N’hésitez pas à suivre notre page Facebook « Les Belles Cheval Blanc »  et Instagram « lesbelleschevalblanc » pour plus de 
précision sur les évènements

TENNIS CLUB

147 joueuses et joueurs ont participé au tournoi, soit 12 de plus qu’en 
2022. Fabio MACHIZAUD a remporté le tournoi Messieurs, battant en 
finale Fabien DESBOS, et Christelle TROUILLET le tournoi Dames, battant 
en finale Léa PALLET. Plusieurs animations festives, à destination des 
adhérents et des partenaires du club, se sont déroulées tout au long du 
tournoi.

Les stages, animés par Alexandre MAGRIT, se sont déroulés sur deux semaines, et ont accueilli 30 
enfants. Les cours de tennis les matins et activités sportives et ludiques multiples les après-midi ont 
été très appréciés de l’ensemble des participants.

La rentrée sportive a également été très active, avec 4 journées d’inscription, les 6, 9, 13 et 16 
septembre. Les cours de l’Ecole de Tennis ont repris le 18 septembre et sont assurés par une équipe 
enseignante renouvelée autour d’Alexandre MAGRIT, moniteur Diplômé d’Etat, et Thomas DEVAUX, 
actuellement en formation DE. De nouvelles offres d’entraînement visant à développer la compétition 
chez les jeunes du club ont été mises en place, en lien avec notre projet sportif.

En cette rentrée 2023, notons également le dynamisme de l’activité Padel Tennis au sein du club, qui continue de croître depuis son 
démarrage en janvier 2022. Cette activité permet d’offrir une autre forme de pratique, très conviviale, accessible tant aux joueuses 
et joueurs de tennis expérimentés qu’aux nouveaux pratiquants. Nous vous encourageons à prendre contact avec nous pour venir 
l’essayer !
 
L’Assemblée Générale du TC Chevalblanais, à destination des adhérent(e)s du club, se déroulera le vendredi 13 octobre.
Le Tennis Club Chevalblanais

         Dates à retenir : 
 19 novembre 2023 : Loto
 17 février 2024 : Préventes
 1er mars 2024 : Bal des belles
 2 mars 2024 : Feu des Carmentrans
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Forum des associations
ÉDITION 2023

À l’heure où vous lisez ces lignes, l’ensemble des activités ont repris. Néanmoins, pour 
toute information, vous pouvez contacter les associations dont les coordonnées sont sur 

le site de la commune à cette adresse :
https://www.ville-chevalblanc.fr/transitions/associations/

Vous pouvez également poser vos questions au service des associations de la commune 
par courriel : com.assoc@ville-chevalblanc.fr

Cette année encore, la matinée du Forum des associations a rencontré un vif succès et sous un beau soleil. Petits et grands ont pu 
se renseigner sur les nombreuses activités proposées. 
Merci à toutes ces associations qui font vivre notre village et aux nombreux bénévoles qui œuvrent pour vous régaler tout au long 
de l’année . 
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VIGNEAUX Élone, Élie, Anthony                                 20/05/2023
BERNARD Sandro, Tximista, Marino, Désiré  27/05/2023
DUTTO COCQ Eléna, Nadine, Catherine  29/05/2023
GASSIN TUDELA Lys, Ambre, Luna   01/06/2023
GASSIN TUDELA Ezio, Anton, Maurice                             01/06/2023
BADINIER Éléonore, Yvonne, Marie-France                    02/07/2023
BAYET Alma                                                                 28/07/2023
PARAN Matéo, Dylan                                                 01/08/2023
DAUVEIQARAVI Evelia                                                 15/08/2023
STEFAN Valeria                                                                 29/08/2023
FAIVRE Gaspard, Jackie, Hubert                              30/08/2023
SAÂDI Nour                                                                 20/09/2023

Meilleurs voeux de santé aux nouveaux-nés
et toutes nos félicitations aux heureux parents.

Naissances :

Décès :

État Civil

RONIN Roger                     92 ans
MAURETTE Gilles    73 ans
CARASSUS Bernadette veuve CONSTANT 79 ans
RASTEL Ginette                    89 ans
MAZET Guy    88 ans
GOISLARD André                   75 ans
GIERDAL André    90 ans
REY Paulette                                                   90 ans
HUBERTY Marie veuve GOULIER                         99 ans 
TEJAS Henri                                                           87 ans
PELISSIER Félix                                                     71 ans
BARTHELEMY Josette                                          91 ans
KNIPPER Luc                                                         83 ans

Nos condoléances les plus attristées aux familles touchées dans leur affection.

Mariages : GODDI Patrick et LE GOFF Anne-Claire  03/06/2023
GAFFIERO Romain et DURANDO Angélique  03/06/2023
CHANUT-SOUCHE Loïc et ORCHILLER Eugénie  08/06/2023
FERRIER François et BASILE Léa   01/07/2023
GASTALDI Luca et CAGNARD Justine                                  01/07/2023
DAVID Vincent et BLIN Delphine                                  15/07/2023
VAUDELET Julien et GANDOLFI Charlotte                 15/07/2023
GALDEANO Nicolas et GARCIA Mickaëla                           09/09/2023

Toutes nos félicitations et meilleurs voeux de bonheur aux époux
ainsi qu’aux familles réunis.

ROZÉ Pierre   94 ans
MONTEBRUNO Nicoline  92 ans
GANDOLFO Jean-Pierre           79 ans
BARINI Bruno   69 ans
MAILLET Michèle   79 ans
DAUMUR Renée veuve MICHEL 69 ans
CHABAUD Yvette veuve PÉCOULT 94 ans
CELENTANO Giovanni                         86 ans
CHIAPPA Jean-Marie                           72 ans
BRUTTI Jean-Marc                               66 ans
GREGOIRE Ginette veuve AUBERT    93 ans
BERNARDELLI Gino                              94 ans
MATEO Martine épouse JOUVE        62 ans
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Côté  
          Manifestations...

Vous souhaitez être informés par courriel 
des manifestations à venir sur le village, 

inscrivez-vous :
mairie@ville-chevalblanc.fr

et indiquez vos nom, adresse postale et 
adresse courriel.

Retrouvez l’ensemble des dates et 
d’autres informations

sur le site Internet du village :

http://www.ville-chevalblanc.fr 

et l’actualité
sur la page Facebook du village

Ville de Cheval-Blanc

OCTOBRE
Vendredi 6 : Théâtre «Les grigous» organisé par la Licorne - salle de la Licorne - 20h30

Vendredi 13 : Assemblée générale du Tennis Club - Mas - 19h

Vendredi 20 : Assemblée générale du Foyer Rural - salle des Moulins - 19h

Jeudi 26 : Assemblée générale de la FNACA - petite salle des Moulins - 17h

Lundi 30 : Don du sang organisé par l’amicale des donneurs de sang - petite salle des Moulins - de 15h à 19h30

Mardi 31 : Soirée Zumba Halloween organisée par le Micro Dansant - salle des Moulins - 19h30

NOVEMBRE
Vendredi 3 : Réunion d’information sur la création d’une nouvelle association «La Boule Chevalblanaise» - petite salle des Moulins - 18h30

Vendredi 3 : Théâtre «Meurtre en V.O.» par Artist’en scène organisé par la Licorne - salle de la Licorne - 20h30 

Dimanche 5 : «#VideLaChambreDeTonEnfant» organisé par l’association des parents d’élèves Marius André - salle des Moulins - de 8h à 13h

Vendredi 10 : Théâtre «Drôles de duos» organisé par la Licorne - salle de la Licorne - 20h30

Samedi 11 : Cérémonie commémorative organisée par la municipalité - rendez vous devant la mairie - 11h

Dimanche 19 : Loto organisé par l’association des Belles - salle des Moulins - 14h

Vendredi 24 : Théâtre «Les grigous» organisé par la Licorne - salle de la Licorne - 20h30

Dimanche 26 : Spectacle de Noël de l’association Réal’issime - salle des Moulins - 14h

DÉCEMBRE
Vendredi 1er : Théâtre «Les grigous» organisé par la Licorne - salle de la Licorne - 20h30

Samedi 2 : Ste Barbe organisée par l’Amicale des sapeurs-pompiers - salle des Moulins - 20h

Dimanche 10 : Journée Noël organisée par l’association du Micro Dansant - salle des Moulins - 14h

Vendredi 15 : Théâtre «Le nouveau spectacle d’Erika» - salle de la Licorne - 20h30

Samedi 16 : Conférence informatique organisée par le CCAS - salle des Moulins - de 10h à 12h

Dimanche 17 : Marché de Noël organisé par la municipalité - Avenue de la Canebière - de 14h à 18h

Dimanche 17 : Cérémonie des nouveaux arrivants organisée par la municipalité - salle Marie Mauron - 16h30

Jeudi 21 : Repas des anciens organisé par la municipalité - salle des Moulins - 12h

JANVIER
Lundi 8 : Don du sang organisé par l’amicale des donneurs de sang - petite salle des Moulins - de 15h à 19h30

Dimanche 14 : Galette des rois organisée par la FNACA - salle des Moulins - 14h

Vendredi 19 : «Cabaret» par le Bau de Lauris organisé par La Licorne - salle de la Licorne - 20h30

Vendredi 26 : Soirée crêpes organisée par l’association diocésaine - salle des Moulins - 20h


